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東金市教育委員会会議録 

平成２９年５月（定例会） 

 

１．日  時  平成２９年５月２４日（水） 午後１時３０分開会  

２．場  所  東金市役所 ４０１会議室 

３．招 集 者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一 

４．議  題  議決事項 

         第１号議案 東金市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定

について 

         第２号議案 東金市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定

について 

         第３号議案 教育委員公告式規則の一部を改正する規則の制定につい

て 

         第４号議案 平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認

について 

         第５号議案 平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会委員及び専

門調査員の推薦について 

         第６号議案 平成２９年度山武地方児童生徒結核対策委員会委員の推

薦について 

 

        報告事項 

         １．諸報告 

         ２．東金市教育支援委員会委員の委嘱について 

          

        協議事項 

         １．行事の後援について 

          （１）東金黒豆みそ祭り「第１回東金味噌汁グランプリ」 

 

        その他 

         １．ホームページへの議事録公開について 

         ２．委員協議会の設置について 

         ３．スポーツに関するアンケート調査について 

         ４．東金市内の小中学校及び幼稚園の卒業式・卒園式について 

 

５．出席委員  教育長         飯田 秀一 

教育長職務代理者    川嶋 美佐子 
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委 員         小高 きみ江 

委 員         戸田 俊雄 

委 員          光孝 

 

６．出席職員 

  教育部長        鈴木 幸一   教育総務課長      醍醐 義幸 

学校教育課長      澤畑 俊哉   生涯学習課長      栗原 伸治 

スポーツ振興課長    佐久間英郎   中央公民館長      小川 孝司 

東金図書館長      遠藤賢一郎   教育総務課副課長    飯塚 好男 

教育総務課庶務係主査補 横山 修平 

 

◎開 会 

午後１時３０分、飯田教育長より開会が宣告された。 

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名 

飯田教育長が議長となり、松 委員を指名した。 

 

◎日程第２ 前回の会議報告 

飯田教育長    平成２９年４月２０日開催の東金市教育委員会定例会の会議 

        録について、委員の意見を求める。 

＜小高委員より一部修正の指摘あり＞ 

 

◎日程第３ 議件 

○第１号議案 東金市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定について 

飯田教育長より東金市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定について事務

局に説明を求めた。 

教育総務課長より東金市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定について説

明した。 

 

＜説明概要＞ 

部長の専決事項に関する改正。「７級職」のみだったものを職制の階級上「参事、技監

及び課長」に改めたもの。なお、市長部局も同様の内容で改正済みである。 

 

全員一致で原案どおり可決した。 
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○第２号議案 東金市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定について 

飯田教育長より東金市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定について事務

局に説明を求めた。 

教育総務課長より東金市教育委員会組織規則の一部を改正する規則の制定について説

明した。 

 

＜説明概要＞ 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律の一部を改正する法律が施行されたことに

伴う改正。教育委員長と教育長の１本化が図られ、東金市においても関係例規の改正が

行われたが、東金市教育委員会組織規則の中に改正漏れが発覚したため「委員長」を「教

育長」に改めたもの。 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

 

○第３号議案 教育委員会公告式規則の一部を改正する規則の制定について 

飯田教育長より教育委員会公告式規則の一部を改正する規則の制定について事務局に

説明を求めた。 

教育総務課長より教育委員会公告式規則の一部を改正する規則の制定について説明し

た。 

 

＜説明概要＞ 

本件は、公示に係る事務の軽減、簡素化を図ることを目的とした改正。主な改正点は

署名と掲示方法の簡略化である。 

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

 

○第４号議案 平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について 

飯田教育長より平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について事務

局に説明を求めた。 

学校教育課長より平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会規約の承認について説

明した。 

 

＜説明概要＞ 

規約は昨年と同様の内容である。承認後、本年度の事務局である大網白里市へ承認さ

れた旨を報告する。 
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全員一致で原案どおり可決した。 

 

飯田教育長より第５号議案及び第６号議案は人事に関する事項のため非公開とする旨

の提案があった。 

全員賛成のため東金市教育委員会会議規則第１２条ただし書きの規定により非公開と

する。 

 

 

○第５号議案 平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会委員及び専門調査員の推薦

について 

飯田教育長より平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会委員及び専門調査員の推

薦について事務局に説明を求めた。 

学校教育課長より平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会委員及び専門調査員の

推薦について説明した。 

 

＜説明概要＞ 

平成２９年度教科用図書山武採択地区協議会規約第４条に基づき、東金市教育委員会

からは協議会委員を６名を推薦する。また、専門調査員については、同協議会規約第８

条に基づき２名を推薦する。 

 

全員一致で原案どおり可決した。 

 

 

○第６号議案 平成２９年度山武地方児童生徒結核対策委員会委員の推薦について 

飯田教育長より平成２９年度山武地方児童生徒結核対策委員会委員の推薦について事

務局に説明を求めた。 

学校教育課長より平成２９年度山武地方児童生徒結核対策委員会委員の推薦について

説明した。 

 

＜説明概要＞ 

山武地方児童生徒結核対策委員会設置要綱第７条に記載されているとおり本年度の事

務局は東金市に置かれる。本設置要綱に基づき１２名の委員を委嘱する。 

 

戸田委員    結核対策委員会委員１名の学校名が違うのでは。 

学校教育課長  ご指摘のとおりなので訂正する。 
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全員一致で原案どおり可決した。 

 

飯田教育長より第５号議案と第６号議案が終了したので非公開を解く旨の説明があった。 

 

 

◎日程第４ 報告  

 ○１．諸報告 

⑴飯田教育長    教育長行事予定表（５月・６月）について資料に沿って説明した。 

 

⑵教育部長    ①東金市議会定例会（６月議会）について 

議案説明のための議員全員協議会は６月２日。９日が議会開会日。

教育委員会に関係する議件・議案の予定なし。公益財団法人東金文

化スポーツ振興財団の経営状況についての義務的報告あり。財団が

指定管理を受けている東金文化会館及び東金アリーナを始めとした

スポーツ施設について、担当課である生涯学習課とスポーツ振興課

より説明を行う。 

         ②子ども議会について 

          子ども議会は教育委員会の主催であり、８月２日に実施される。

平成２６年の市制６０周年事業の一環として実施を始めてから今年

で４回目。教育委員の皆様も都合が付けば参加願いたい。 

         ③東金市学校適正配置報告書について 

          ５月１６日の庁議にて概要と今後の方向性について説明した。５

月２５日には文教厚生常任委員会委員に説明する。また、６月２日

の議員全員協議会では報告書の概要説明を行う予定。市役所庁内の

周知と同時に議会への説明も進めていく。 

 

⑶教育総務課長   専決処分した後援申請の６件を資料に基づき説明した。 

 

⑷学校教育課長   長欠不登校学校別一覧について資料に沿って説明した。 

          ・月１５日以上で計上。小学校はやや増加。中学校で減少。 

          ・スクールソーシャルワーカーの活用について、各校の担当者に

も研修の場を設け、新たな長欠児童生徒を生み出さないよう図

っていく。 

学校教育課関係行事予定（５月・６月）について資料に沿って説

明した。 
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⑸生涯学習課長   生涯学習課行事計画（５月・６月）について資料に沿って説明し

た。 

・房総こどもカルタの県大会が東金アリーナで開催される。 

 

⑹スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（５月・６月）について資料に沿って説

明した。 

          ・第１回東金スポーツ推進審議会が開催され委嘱状を交付した。 

３月・４月に開催されたスポーツ大会の結果について資料に沿っ

て説明した。 

 

⑺中央公民館長   公民館行事計画（５月・６月）について資料に沿って説明した。 

          ・中央公民館の予約受け付け開始日について説明した。 

 

⑻東金図書館長   図書館行事計画（５月・６月）について資料に沿って説明した。 

 

＜休憩：午後２時２５分～午後２時３５分＞ 

 

学校教育課長    先ほどご指摘のあった結核対策委員会委員１名の学校名が違うと

いう件については、学校名は合っていたものの校長名が違っていた。

訂正をお願いしたい。 

飯田教育長     これまでの報告で質問があればお願いしたい。 

小高委員      長欠不登校（３０日以上）の児童生徒数について、４月時点で長

欠している子供たちが、今後登校できるように手を打てないものか。

何らかの方法で子供たちが学校に出て来られることを期待したい。 

飯田教育長     来月の定例会では担当者に出席してもらい、長欠の実情を分かる

ように、また長欠の背景にあるものを説明してもらいたい。 

学校教育課長    家庭環境などの難しい問題もある。学校だけでは限界もある。東

小学校にはスクールソーシャルワーカーも配置されているので、適

切に活用し具体的な取り組みを学校に提示することで、長欠児童生

徒を増やさない方法を考えていきたい。 

川嶋委員      公民館行事計画について、今年の色鉛筆画教室の開催はないのか。 

中央公民館長    生徒の募集をしていたが、例年お願いしていた講師が急遽亡くな

ったため今年度は中止とした。 

松 委員      中央公民館の予約受け付け方法について知りたい。 

中央公民館長    毎月１日の午前８時３０分より、２か月先の予約を受け付けてい
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る。先着順のため朝７時前から中央公民館に並ぶ人もおり、受付開

始時には３０組ほどが行列を作ることもある。 

松 委員      東金アリーナは抽選による予約制。平日の抽選は予定を合わせる

ことが難しい面もある。また、抽選日は予約希望者で混雑すること

もあるが今後も予約方法に変更はないか。 

スポーツ振興課長  利用者にとって負担軽減となる予約方法を考える必要がある。東

金アリーナからはシステムを使った予約方法の導入について提案が

出されており、現在内容を精査している。 

教育総務課長    東金アリーナについては、ネット予約およびシステムによる自動

抽選の導入を検討中である。 

 

○２．東金市教育支援委員会委員の委嘱について 

学校教育課長    名簿に記載されているとおり教育長専決により８名を委嘱した。

任期は平成２９年４月１日から平成３１年３月３１日までとなる。 

川嶋委員      東金市教育支援委員会は、具体的にどのような活動をするのか。 

学校教育課長    児童生徒の就学支援について方向性を検討する。東金市教育支援

委員会での意見を参考に保護者、学校等と話し合い、児童生徒にと

って最善の方法を考えるという位置づけである。 

戸田委員      最終的には親の意向が尊重されることになる。 

学校教育課長    間口だけではなく、毎年、対象となる児童生徒の成長を見ていく。

初めは普通学級に属していても、徐々に見極めていく中で、途中か

ら特別支援学級が良いという判断もありうる。医師や学識経験者の

意見を伺いながら、保護者、学校を含めて対応をすり合わせていく

ことになる。 

 

 

◎日程第５ 協議 

○１．行事の後援について 

（１）東金黒豆みそ祭り「第１回東金味噌汁グランプリ」 

教育総務課長    申請者は東金黒豆みそ鍋の会実行委員会。千葉県登録の東金市の

特産品である「黒豆みそ」を通じて、東金の味噌文化の浸透と黒豆

育成農家の普及拡大、さらに健康的な児童の成長と豊かな家庭料理

の浸透など、食育の推進を目的としている。また、東金黒豆みそ鍋

の会は、東金市の知名度を広めるために各地のイベントへ積極的に

参加しており、埼玉県和光市で毎年開催されている「ニッポン全国

鍋グランプリ」では２０１６年に１２位、２０１７年には３位とな
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った。今回のイベントでは出場者から自慢の味噌汁を提案してもら

う。最大１５チームの参加を見込んでおり、１位から３位までに入

賞した味噌汁は、市内の飲食店において名前入りで販売されること

になっている。なお、その他の後援団体としては、東金市および東

金商工会議所である。 

＜後援名義の使用について全員異議なし＞ 

 

 

◎日程第６ その他 

 ○１．ホームページへの議事録公開について 

教育総務課長    地方教育行政の組織及び運営に関する法律では、議事録の公開が

努力義務とされている中で、本市のホームページへの議事録掲載状

況は他市と比べても非常に簡略化されている。このため、会議にお

ける発言内容の全文ではなく、要約された議事録をホームページに

掲載することを今後は考えている。 

 

○２．委員協議会の設置について  

 教育総務課長    東金市学校適正配置については東金市教育委員会組織規則第６条

の委員協議会の開催規定を活用し、事務担当者、関係者等を含めて、

自由闊達な意見交換の場を設け、今後、定例会にて審議していくこ

とを提案する。なお、委員協議会開催の際には、案件に関係する課

の職員のみが参集する。 

 

○３．スポーツに関するアンケート調査について 

スポーツ振興課長  第１回のスポーツ推進審議会が５月１５日に開催された。この中

で「スポーツに関するアンケート調査の実施について」を議題とし

て提案したところ承認された。このアンケート調査の内容を基に、

スポーツ推進計画の策定に取り掛かりたい。対象者は１８歳以上の

東金市民。無作為に抽出された１，５００人に対してアンケート用

紙を郵送する。市役所、公民館、図書館、ふれあいセンター、サン

ピア内にもアンケート用紙を設置し、郵送とは別にアンケートへ参

加できるよう配慮する。また、東金市のホームページからも回答で

きるようにする。 

 

○４．東金市内の小中学校及び幼稚園の卒業式・卒園式について 

学校教育課長    中学校 平成３０年３月１３日（火） 
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           幼稚園 平成３０年３月１５日（木） 

           小学校 平成３０年３月１６日（金） 

 

 

◎閉 会 

  午後３時２０分、飯田教育長より閉会が宣告された。 


